

Zeitschrift: Comtec : Informations- und Telekommunikationstechnologie = information and telecommunication technology

Herausgeber: Swisscom

Band: 79 (2001)

Heft: 11

Rubrik: News

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Swisscom-News

Swisscom IT und AGI IT Services AG geben bekannt, dass sie sich zu einem führenden Schweizer IT-Unternehmen zusammenschliessen werden. Als zweite Neuigkeit kündet Swisscom Wholesale das Lancieren neuer, schnellerer ADSL-Angebote an. Im Weiteren gibt Swisscom den Beginn mit dem Bau ihres Abenteuerpavillons «Empire of Silence» für die Expo.02 bekannt.

Neues IT-Unternehmen

Swisscom bringt das IT-Geschäft (Informatik) in eine strategische Tochtergesellschaft ein und legt diese mit der AGI IT Services AG zusammen. Aus dem Zusammenschluss entsteht ein Unternehmen, das dank seiner Kompetenz und Grösse eine führende Rolle im schweizerischen IT-Dienstleistungsbereich spielen wird. Das Unternehmen tritt ab Anfang 2002 unter dem Namen Swisscom IT Services AG im Markt auf. Es beschäftigt rund 2300 Mitarbeitende und wird einen kumulierten Jahresumsatz von rund 900 Mio. Franken anstreben. An der Swisscom IT Services AG werden die Swisscom AG mit 71,1% und die AGI Holding AG mit 28,9% beteiligt sein. Swiss-com IT Services AG wird flächendeckend, das heisst in achtzehn Schweizer Städten präsent sein. CEO wird AGI-Chef Urs Stahlberger. Der bisherige Leiter der Swisscom IT, Mauro Santona, bleibt weiterhin CIO und übernimmt in dieser Funktion die Verantwortung des Bereichs «Group Information Systems» innerhalb des Mutterhauses Swisscom AG.

Die AGI IT Services AG ist ein Informatik-Gemeinschaftswerk von acht Kantonalsbanken (AI, FR, GL, LU, NW, OW, SG, TG) und gehört mit rund fünfhundert Mitarbeitenden zu den führenden IT-Service-Providern für Finanzdienstleister in der Schweiz.

Swisscom verschenkt Expo.02-Tagespässe

Swisscom beginnt mit dem Bau ihres Abenteuerpavillons «Empire of Silence» für die Expo.02 auf der Arteplage Biel. Um ihr Engagement an der Landesausstellung zu unterstreichen, schenkt Swisscom den rund 18 000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern einen Tagespass für die Expo.02. Damit setzt Swisscom erneut

ein klares Zeichen, dass sie hinter der Expo.02 steht.

Swisscom ist als Partnerin der ersten Stunde stark an der Expo.02 engagiert: Sie baut die gesamte Telekommunikationsinfrastruktur auf den fünf Arteplages, ist Official Partner und hat einen eigenen Pavillon. Für den Pavillon und das Engagement als Official Partner investiert Swisscom 18 Mio. Franken. Jetzt beginnt Swisscom mit dem Bau ihres Abenteuerpavillons «Empire of Silence». Die Besucherinnen und Besucher werden im «Imperium des Schweigens» in eine unerwartete Abenteuerwelt entführt. In Gruppen gehen sie durch den Pavillon. Hier erwartet sie eine fantastische Kulissenwelt – wie ein unheimliches Geisterhaus. Für das Erlebnis wurde eigens ein Drehbuch geschrieben, das anschliessend in Szene gesetzt wird, ähnlich wie bei «Indiana Jones», «Batman» oder «Star Wars». Ein Unterschied besteht allerdings: Die Besucherinnen und Besucher werden eine aktive Rolle spielen und selbst zum Helden werden. Die faszinierende, aber auch unheimliche Macht des Schweigens übernimmt die Herrschaft. Sie erleben das beklemmende Gefühl, dass sie nicht mehr sprechen können. Kommunikationsrebelinnen verschwören sich mit den Besucherinnen und Besuchern und helfen, ihnen zu entkommen. Das Erlebnis dauert zwanzig Minuten. Es ist weltweit einmalig in seiner Art. Als Erstes empfängt sie eine 40 m breite Plakatwand vor dem Pavillon: Hundezehn Augen blinzeln den Besucherinnen und Besuchern zu. Hinter der Plakatwand verbirgt sich ein in ein Gitternetz umhüllter, schwarzer Bau, in dem sich das Abenteuer abspielen wird. Der Betrieb des Abenteuerpavillons und die Besucherbetreuung werden durch die rund 600 freiwilligen Swisscom-Mitarbeiterinnen und -Mitarbeiter, die jeweils

eine Woche an der Expo.02 arbeiten werden, sichergestellt.

Neuere, schnellere ADSL-Angebote

Ab Dezember 2001 können Internet-Benutzer von zwei neuen ADSL-Angeboten profitieren. Der heute angebotene Dienst wird ergänzt durch zwei neue ADSL-Angebote. Swisscom erweitert als Wholesale-Partnerin der Schweizer Internet-Service-Provider ab Dezember 2001 ihr Angebot mit zwei neuen, bedeutend schnelleren ADSL-Diensten. Die neuen Übertragungsraten sind mit 1-Mbit/s- und 2-Mbit/s-Download-Kapazitäten praktisch doppelt so schnell wie jene der bestehenden ADSL-Angebote. Die beiden bekannten ADSL-Services mit 256-kbit/s- und 512-kbit/s-Anschlüssen bleiben bestehen. Während der Einführungskampagne in den Monaten Dezember 2001 und Januar 2002 kann der ADSL-Benutzer, der bereits vor Dezember 2001 einen Anschluss besitzt, einmalig und gratis von einem Upgrade auf 1 Mbit/s oder 2 Mbit/s profitieren. Obwohl fast achtmal schneller, wird der 2-MBit/s-Anschluss für den Endkunden voraussichtlich lediglich drei- bis fünfmal so viel wie ein 256-kBit/s-Anschluss kosten. Mit den neuen Download-Geschwindigkeiten ist das stundenlange Warten nun endgültig vorbei. Filmtrailer, Videos, Musik, interaktive Spiele oder Softwarepakete können ohne lange Wartezeiten heruntergeladen werden.

Heute sind bereits über 2,4 Millionen Telefonanschlüsse, das heisst rund 60%, mit ADSL erschlossen. Das Ziel eines möglichst grossflächigen Angebots in der Schweiz wird kontinuierlich umgesetzt. Ende 2001 werden 85% aller Telefonanschlüsse erschlossen sein. Damit werden in unserem Land rund 3,4 Millionen Einwohner Zugang zu ADSL haben. Die Website www.enter-adsl.ch informiert über die ADSL-Angebote von achtzehn verschiedenen Internet-Service-Providern. Auf dieser Seite können auch ADSL-Anschlüsse bestellt werden.

E-Mail: media@swisscom.com